

**UNIVERSIDAD PÚBLICA DE EL ALTO
CARRERA CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN**



TESIS DE GRADO

**FACTORES SOCIOEDUCATIVOS QUE INCIDEN EN EL MALTRATO
FÍSICO, PSICOLÓGICO Y SEXUAL EN MUJERES DE LA ZONA
VILLA ADELA DE LA CIUDAD DE EL ALTO**

Postulante: Norma Fanny Apaza Gonzales
Tutor: Lic. Grover Gutiérrez

La Paz – Bolivia
2016

INTRODUCCIÓN

Resulta muy difícil pensar que en la sociedad actual y en una familia, donde el respeto, la consideración y el amor, determinan un espacio en el que los niños y las niñas se desarrollan y socializan se presentan acciones que atenten contra los derechos humanos fundamentales de sus miembros que en una mayoría es más representativa en mujeres que a diario sufren maltrato físico, psicológico y sexual. Estos problemas muchas veces son desencadenados por el consumo excesivo de alcohol, tabaco y otras sustancias, las cuales a raíz de una conducta machista van desvirtuando los principios básicos de la estructura familiar, convirtiendo la convivencia interpersonal en relaciones basadas en la violencia.

En la actualidad la sociedad pareciera haber perdido los valores éticos más indispensables que deben primar dentro de la familia y la misma sociedad, se pueden evidenciar ciertos rasgos de inmadurez en personas mayores (adultas), ya que al momento de encontrarse con algún problema estas personas tras el momento de ira y rabia y más que todo por la falta de incontinencia en el carácter, irrumpen a golpes en contra de su pareja, ocasionando maltrato que posteriormente pueden desembocar en enfermedades, divorcios, lesiones graves, orfandad, entre otros problemas, aspectos que en la sociedad actual se ven día a día.

Es por ello que, dentro de los diferentes espacios sociales, se da la violencia física, psicológica y sexual en contra de la mujer, aspecto que va acentuándose en la actualidad, lo que cual es evidente en medios de comunicación de prensa escrita y audiovisual, y que además este problema puede darse debido a la falta de conocimiento de la Ley 348 o al mismo tiempo por factores económicos, sociales y culturales, que culminan con violencia en contra de las mujeres.

Situaciones que explican en la presente investigación, teniendo como espacios geográficos de intervención en la zona de Villa Adela, lugar que, si bien es conocido como un área del tipo residencial, el diferente familiar que la habitan no está exentas de sufrir violencia.

Por ello para una mejor comprensión del contenido de la Tesis de Grado, ésta se conforma de los siguientes capítulos:

En el Capítulo I, se da a conocer los primeros aspectos relevantes sobre el planteamiento y formulación del problema, diseño de los objetivos generales y específicos de la investigación, así como también de la Justificación del trabajo y la traficación de la hipótesis con su operacionalización de variables.

El Capítulo II, está conformado por el cuerpo del Trabajo, el cual se subdivide en Marco Histórico, Marco Teórico, Marco Conceptual, Marco Jurídico, los cuales fundamentan y constituyen el uso de diferentes teorías bibliográficas que fundamentan el proceso de investigación.

En el Capítulo III, se ha una relación clara de la metodología empleada en el proceso de investigación, en este capítulo se describe el diseño, tipo y métodos de investigación utilizados, así como también se delimitan las técnicas e instrumentos aplicados a los sujetos de investigación que es establecida a partir del conocimiento de la población y la muestra.

El Capítulo IV, consta de los resultados estadísticos obtenidos a partir de la aplicación de las técnicas e instrumentos, en este capítulo se detalla de forma clara los cuadros de tabulación y gráficos que evidencian los resultados obtenidos en los sujetos de investigación.

Finalmente, en el Capítulo V se redactan las Conclusiones y Recomendaciones a las que se ha arribado con todo el proceso de investigación, seguida de la Bibliografía que muestra la evidencia bibliográfica y los Anexos que contienen documentos, fotografías y otros que muestran la veracidad de la investigación desarrollada.